

MONITOREO VESPERTINO

IECM

Es imperativo que las autoridades electorales y las instituciones educativas estén a la vanguardia en la construcción de herramientas que permitan abonar a una ciudadanía más inclusiva y representativa, afirmó **Patricia Avendaño Durán**, consejera presidenta del **Instituto Electoral de la Ciudad de México (IECM)**, durante la inauguración del Ciclo de Diálogos: Herramientas de Innovación para la Gobernanza Electoral. [Dossier de Prensa CDMX \(sitio\)](#), [La Crónica de Hoy \(sitio\)](#)

El **Consejero Electoral Ernesto Ramos Mega** escribe: Desde hace tres décadas, la ciudadanía mexicana ha tenido el derecho de presenciar los actos de preparación y desarrollo del proceso electoral, así como las actividades de las autoridades y ciudadanía durante la jornada de votación. Este derecho, conocido como Observación Electoral (OE), permite dar seguimiento a cada etapa del proceso y fortalece la confianza pública en las elecciones. (...)Para ello, desde el **Instituto Electoral de la Ciudad de México (IECM)**, realizamos diversas actividades de capacitación y profesionalización con referentes nacionales e internacionales, cuyo objetivo es entregar herramientas para un correcto ejercicio, y así aportar a nuestra democracia. [24-Horas.mx \(Sitio\)](#)

Al firmar el Convenio General de Apoyo y Colaboración entre el **Instituto Electoral de la Ciudad de México (IECM)** y la Alcaldía Coyoacán, **Giovani Gutiérrez Aguilar**, titular de la demarcación, y **Patricia Avendaño Durán, presidenta del Consejo General del IECM**, coincidieron en que esta sinergia rendirá frutos para fortalecer la cultura democrática y la participación ciudadana entre los coyoacanenses. [La Silla Rota](#)

ELECCIÓN DEL PODER JUDICIAL FEDERAL

El Senado, en respuesta a la primera corrección solicitada por el INE, incorporó perfiles previamente excluidos, según una investigación de Milenio. Entre los añadidos se encuentran a Yasmín Esquivel, Lenia Batres y Loretta Ortiz, actuales ministras de la Corte y vinculadas a la 4T. [Milenio Noticias 7 a 8](#)

El Instituto Nacional Electoral (INE) negará a la Ministra Lenia Batres llevar el sobrenombre "Ministra del Pueblo" en la boleta para la elección de juzgadores del 1 de junio. [Reforma.com \(sitio\)](#)

INE

En la sesión del Consejo General del Instituto Nacional Electoral (INE), se abordaron temas de fiscalización de partidos políticos, sin relación con la elección del Poder Judicial. El número de quejas para corregir listados electorales ha aumentado rápidamente, pasando de 110 a 222 en pocas horas. [1500 Radio Fórmula](#)

El senador Miguel Ángel Yunes Márquez nuevamente dio de qué hablar. Ayer por la mañana aseguró que, antes de afiliarse a Morena, esperaría a que el TEPJF resolviera la impugnación que presentó contra su expulsión del PAN. [El Financiero \(Sitio\)](#)

GOBIERNO LOCAL

La jefa de Gobierno de la Ciudad de México, Clara Brugada, presentó su nueva Política de Vivienda, un plan integral que busca garantizar acceso a viviendas dignas sin afectar zonas de conservación ecológica. [Maya Comunicación \(Sitio\)](#)

Al calificar a Clara Brugada como "muy buena jefa de Gobierno" de la Ciudad de México, la presidenta Claudia Sheinbaum Pardo indicó que juntas realizarán diversas obras, principalmente de movilidad. [El Universal \(sitio\)](#)

Una de las alcaldías que mantienen ocultos los directorios de su administración 2024-2027 es Milpa Alta, ya que entre sus funcionarios se encuentran los que ya pertenecieron a la misma demarcación o a gobiernos polémicos como el de Xochimilco. [Diario Basta \(Sitio\)](#)

CONGRESO LOCAL

Las diputadas de Morena Xóchitl Bravo y Valeria Cruz Flores, dieron a conocer el "Trenzatón Capitalino", que se llevará a cabo del 10 al 14 de marzo, de las 10:00 a las 15:00 horas. Lo anterior, para visibilizar la situación del cáncer infantil en la Ciudad de México, así como la importancia de apoyar a las y los pacientes a través de programas de donación de pelucas. [CDMX Magacín \(Sitio\)](#)

Ante el pleno del Congreso capitalino, Donaji Ofelia Olivera y Pedro Díaz tomaron protesta como titulares de la Coordinación de Comunicación Social y el Instituto de Investigaciones Legislativas, respectivamente. [CDMX Magacín \(Sitio\)](#)

El Congreso de la Ciudad de México fue sede del primer día de actividades del foro "La salud mental es para todos", organizado por la Comisión de Salud del 20 al 22 de enero. Lo anterior, para analizar, las claves para construir un sistema contemporáneo, integrador, incluyente y con enfoque social, para atender las problemáticas relacionadas con esta materia. [Punto crítico CDMX \(Sitio\)](#)

Una Comisión del Congreso local llevará a cabo encuentros con grupos de la sociedad civil para discutir la iniciativa ciudadana preferente que busca prohibir los espectáculos con animales, incluyendo las corridas de toros. [100.1 Stereo Cien](#)

CDMX

En un esfuerzo continuo por acercar el gobierno a la ciudadanía, el Gobierno de la Ciudad de México, bajo el liderazgo de Clara Brugada Molina, llevó a cabo la décima sexta jornada del programa Zócalo de Gobierno Ciudadano, donde se atendieron un total de 1,804 solicitudes de los habitantes. [Maya Comunicación \(Sitio\)](#)

El incremento de 1.0 por ciento en el Impuesto Sobre Nómina (ISN) en la Ciudad de México este año se destinó a un fideicomiso que tendrá 7 mil millones de pesos anuales para infraestructura en la capital por la celebración del Mundial 2026, señaló el presidente de la Cámara Nacional de Comercio de la CDMC, José de Jesús Rodríguez Cárdenas. [Dinero, Negocios y Finanzas \(Sitio\)](#)